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Compras pela internet fazem disparar
registros de reclamações no Procon

Relatório da Vale
garante mineração em

Itabira até 2041

Todas as estradas
rurais de Passabém estão

sendo recuperadas

Hospital Padre Estevam
recebe R$ 300 mil para

saúde primária

Segundo a secretária-
executiva Virgínia Cleis-
ton Magalhães Menezes
Cruz, as reclamações re-
lacionadas a compras
on-line registradas no
Procon de Itabira cresce-
ram muito após o início
da pandemia.

Só até a primeira se-
mana de abril, já foram
1.299 demandas regis-
tradas sobre essa moda-
lidade de compra.
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“Obra de quase R$ 40 milhões está
esfarelando”, disse Weverton Vetão

Vereadores cobram
explicações da Vale

sobre discriminação em
terceirizada

SÃO GONÇALO

A iniciativa do en-
contro surgiu após a
Consórcio Mina Fábrica,
empresa terceirizada da
Vale, ter divulgado vári-
as vagas de empregos,

mas exigindo como re-
quisito “a residência nas
cidades de Barão de Co-
cais, Santa Bárbara e
Catas Altas”, excluindo
São Gonçalo.

Câmara quer investigar
responsabilidade de
buracos na avenida

Integração
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Após presenciar e
tentar apaziguar a troca
de acusações entre al-
guns vereadores a res-
peito das causas dos bu-
racos e outras deteriora-
ções identificadas na
avenida Machado de As-
sis (Integração), que liga
a região do João XXIII
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São-gonçalense lança
música que promete

virar hit nacional

ITABIRA

ao Gabiroba, o presiden-
te da Câmara Municipal
de Itabira, Weverton Le-
andro Santos Andrade
“Vetão” (PSB), cogitou
a possibilidade do Legis-
lativo investigar o pro-
blema por meio de uma
Comissão Parlamentar
de Inquérito (CPI).

É SHOW

A música “Be-
bida bem paga”
da cantora são-
gonçalense Dani-
ela Costa narra
um relacionamen-
to abusivo, envol-
to em traição e
fragilidade emoci-
onal, sem o almeja-
do final feliz. “O
meu objetivo com
essa música é em-
poderar e mostrar
para as mulheres
que amor próprio é
tudo”, diz.
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Defasagem
salarial e

insegurança
provocada

pela onda de
demissões

na Vale
potencializam

a volta de
Paulo Soares
ao Sindicato

Metabase

PODER
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Servidores vão ter que
convencer vereadores

para realizar audiência

Disputa por
sindicato milionário

começa nos
próximos meses

GREVE A QUALQUER MOMENTO EM BARÃO

No dia 6 de abril, os servidores fizeram passeata com destino à Prefeitura

Prefeito Décio Santos recusa diálogo
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Comitiva do
Padre Estevam
vai a Antônio
Dias propor

parceria

“O isolamento social
provocou um aumento
considerável das com-
pras pela internet e, con-
sequentemente, também
têm sido registradas
mais fraudes”, diz.
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HNSD
comemora 163

anos com
expansão da
hemodiálise
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Este é um período ideal para você. Vai progre-
dir no campo profissional e financeiro. O amor
também está em excelente aspecto astral. Toda
e qualquer chance de melhorar em sua carreira,
seja artística, pública, administrativa, cultural
ou técnica, deverá ser aproveitada.

Indícios favoráveis nos seus assuntos pessoais
e profissionais. Obtenção de segredos impor-
tantes. Continue tendo confiança em si mesmo.
A partir de hoje você estará se encaminhando
para um período excelente.

A maior parte do seu interesse continuará vol-
tada para o mundo das ideias, dos conceitos fi-
losóficos e da busca de elevação e ampliação
dos horizontes. Necessidade de ter de se adap-
tar a certas condições materiais.

Dificuldades de ordem prática poderão pertur-
bar seus planos em longo prazo. Os estudos ele-
vados também terão seus impedimentos. Per-
das em negócios feitos de forma descuidada ou
impulsiva. Possibilidade de enganos e mesmo
de roubos com relação ao seu patrimônio.

Alguma surpresa agradável no setor amoroso
por parte de alguém do seu círculo social. En-
frente os problemas difíceis com tranquilidade
e confiança em si. Atente para a sua populari-
dade, principalmente entre os seus amigos.

Você estará ainda mais audacioso em relação
ao seu relacionamento amoroso, principalmen-
te no que se refere ao sexo. Neste período, seu
desejo de realizar seus fetiches e fantasias se-
xuais estará mais aflorado.

Período positivo para lidar com assuntos psi-
cológicos, emocionais e para compreender
os aspectos mais profundos de sua mente.
Você poderá desenvolver todo tipo de ativi-
dades a esse respeito. Momentos importan-
tes na vida íntima.

Período especialmente favorável para iniciar
uma união, seja de cunho amoroso ou profissi-
onal. Certas facilidades permitirão um bom en-
trosamento entre você e as pessoas de seu con-
vívio. Procure apenas amenizar as críticas e di-
minuir as exigências que costuma fazer.

A posição do sol vai estimular novos relaciona-
mentos, uniões e a formação de relacionamen-
to amoroso. Maior necessidade de contato com
as pessoas queridas, compartilhando sua vida
com elas, especialmente no cotidiano e nas ati-
vidades materiais.

Pleno desenvolvimento dos assuntos profissio-
nais. Os tratamentos de saúde poderão levá-lo a
uma melhoria orgânica com bastante facilida-
de. Uma revisão na maneira de lidar com o seu
cotidiano será importante para melhorar seu re-
lacionamento com a pessoa amada.

O planeta Marte terá maior facilidade para eli-
minar certas situações que havia se tornados ina-
dequados, abrindo caminho para uma renova-
ção global na sua vida. Possibilidade de gran-
des desenvolvimentos na vida material.

Surgimento de pequenas dificuldades práticas
e materiais na relação com a pessoa amada, par-
ticularmente no convívio cotidiano, o que po-
derá arrefecer o ardor dos sentimentos. Novas
oportunidades surgirão.

Os vereadores de Santa Maria de Itabira,
Vicente Umberto dos Santos (PL); presidente
da Câmara, Jair Lino de Carvalho Lage (Ci-
dadania), e o provedor do Hospital Padre Es-
tevam, Ari Virgílio, visitaram, na quarta-feira
(13), o prefeito de Antônio Dias, Benito de
Assis Lima “Ditinho” (PSD).

Esta foi a segunda visita com o objetivo de
propor convênio com o hospital santa-mari-
ense. A primeira foi no dia 12 de janeiro do
ano passado, quando o hospital ainda não con-
tava com o alvará sanitário, fato que não pos-
sibilitava assinatura de convênio. Agora, com
a regularização, conquistada neste ano, a visita
abre possibilidade de parceria. “Fazemos divi-
sa com Antônio Dias e algumas comunidades
estão bem próximas a Santa Maria, por isso, é
normal os moradores optarem pelo atendimen-
to de urgência do Padre Estevam, hospital que
caminha para uma nova realidade em nível es-
trutural e, para isso, depende também dos con-
vênios intermunicipais. É isso que estamos
buscando”, disse Jair Lage.

Durante a visita, Ditinho recebeu de forma
positiva a proposta e se comprometeu a solicitar
do setor jurídico da Prefeitura estudos para a
criação do convênio, que poderá repassar recur-
sos, equipamentos e até mesmo profissionais.

Vereadores e provedor
vão a Antônio Dias

propor parceria

REINAUGURAÇÃO

Provedor Ari Virgílio, vereador Vicente
Umberto, prefeito Ditinho e presidente

da Câmara Jair Lage

Garantia legal
Parece que a Câmara Municipal desco-

briu o elo dourado, em se tratando de res-
ponsabilização por obras públicas. E pelo
andar da carruagem, Itabira deverá se trans-
formar em um verdadeiro canteiro de obras
ou pelo menos no quesito dèjá vu. Depois
da avenida da Integração, muitas obras inau-
guradas recentemente poderão ter que ser
refeitas a custo zero para o Município. É que
de acordo com a legislação brasileira, toda
obra pública tem garantia de cinco anos, de-
vendo a empresa executora ser responsabi-
lizada em caso de danos nesse período. E os
próprios vereadores estão retratando a quan-
tidade de serviços em decomposição preco-
ce. Vista a gravidade da situação, até se fará
necessário um “levantamento cirúrgico”,
conforme proposta do presidente do Legis-
lativo, Weverton Leandro Santos Andrade
“Vetão”. O que não pode é o contribuinte
ficar pagando resserviço.

Orçamento Impositivo
A proposta de orçamento impositivo mu-

nicipal está de volta à Câmara e já começa a
esquentar o clima entre os vereadores. É a
terceira vez que a proposta é colocada para
votação, mas o que mais chama atenção é a
mudança de posicionamento de os vereado-
res. Os mesmos vereadores que recusaram a
proposta da primeira vez, ainda na gestão
passada, agora, defendem sua necessidade e
isso não passa despercebido e muito menos
é perdoado. Se aprovado, o projeto destinará
1,2% do orçamento municipal para atender
as suas bases eleitorais. Caso tivesse sido
aprovado da última vez, os vereadores já te-
riam um orçamento de R$ 278 mil cada.

Lixeira pública
A limpeza pública foi alvo de críticas na

reunião da Câmara Municipal de Itabira. A
questão, deixada às claras pelo vereador Jú-
lio César de Araújo “Contador”, não é o que
está sendo feito, mas o que está faltando. Ele
disse que as pessoas estão com dificuldade
de colaborar com a limpeza por falta de local
adequado para se descartar o lixo. “As pes-
soas, às vezes, andam muito tempo com uma
sacolinha de lixo na mão porque não tem onde
jogar”, comentou ele, indicando ao Executi-
vo a instalação de lixeiras públicas em pon-
tos estratégicos, como praças, por exemplo.

IPTU Verde
Ainda no clima de pausa nos debates acir-

rados, comuns nas sessões ordinárias, o ve-
reador Júlio César de Araújo “Contador” fez
uma reflexão sobre a necessidade de reco-
nhecer os esforços da população para parti-
cipar do desenvolvimento da cidade, buscan-
do formas de poupar o município. Ele defen-
de que quem busca formas de economizar,
enquanto ajuda o meio ambiente, trabalha a
favor do município e merece ser premiado.
A criação do IPTU Verde foi indicada por
ele com esse objetivo. Em suma, o projeto
dará desconto sobre o IPTU a quem investir
em ações de preservação ambiental: energia
e aquecedor solar, reaproveitamento da água
da chuva e outros. O vereador lembrou que o
tema preservação do meio ambiente é atual e
bastante discutido no mundo.

O Hospital Nossa Senhora das Dores
(HNSD) completou na sexta-feira (15), 163
anos de fundação. Para celebrar a data, no pró-
ximo dia 27, às 10h, o setor de hemodiálise
será reinaugurado após reforma e expansão
dos atendimentos, já que seis novas máquinas
darão o reforço ao serviço.

Com o aumento da capacidade, o HNSD pas-
sa a atender 246 pacientes por semana, 36 a mais
do que é feito atualmente. Cada paciente preci-
sa de três sessões semanais, ou seja, a partir de
agora, serão 738 atendimentos a cada seis dias.

Inaugurado em janeiro de 1989, o tratamen-
to de hemodiálise no HNSD iniciou com ape-
nas cinco máquinas e 11 pacientes. Em 1999,
houve a mudança para o prédio atual, após
doação de 21 máquinas pela Vale. Agora, com
a nova reforma e o aumento do número de
equipamentos, o HNSD passa a contar com
41 máquinas por turno.

Os investimentos ao longo do tempo fize-
ram o hospital se tornar uma referência ma-
crorregional, atendendo a maioria dos muni-
cípios vizinhos. Para se ter uma ideia, de ja-
neiro a dezembro de 2021 foram realizadas
31.333 sessões de hemodiálise, com uma mé-
dia mensal de 220 pacientes atendidos.

HNSD comemora 163
anos com expansão da

hemodiálise
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A pandemia de coro-
navírus em 2020 chegou
e estabeleceu uma nova
maneira de viver. O iso-
lamento social exigiu
adaptações e fixou no-
vos hábitos no brasilei-
ro, que chegaram para fi-
car. As compras on-line
se destacam entre esses
hábitos. Presos em casa,
com o comércio físico
fechado durante o ápice
da crise, o brasileiro des-
cobriu que a comodida-
de dos serviços de deli-
very é uma utilidade a
mais para o seu celular.

Uma pesquisa da As-
sociação Brasileira de
Comércio Eletrônico
(ABComm) mostra que
mais de 20 milhões de
brasileiros realizaram
suas compras pela inter-
net em 2020. No perío-
do, o crescimento de
vendas on-line foi de
68% em todo o país. Ita-
bira não fica por fora.
Isso pode ser comprova-
do com o aumento nos
registros de reclamações
junto ao Procon.

Segundo a secretária-
executiva Virgínia Cleis-
ton Magalhães Menezes
Cruz, as reclamações re-
lacionadas a compras
on-line registradas no
Procon de Itabira cresce-
ram muito após o início
da pandemia.

Em um mesmo perí-
odo entre os anos de
2020 e 2022, o número
de reclamações envol-
vendo o comércio pela
internet saltou de 2.582

A Vale publicou re-
latório no dia 14 de
abril informando às co-
missões de valores mo-
biliários do Brasil e Es-
tados Unidos da Amé-
rica (EUA), expansão
da atividade minerária
em Itabira, antes até
2028 e agora, nova pro-
jeção, para até 2041.

O documento, intitu-
lado Formulário 20-F,
responde ao acordo da

PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTA
MARIA DE ITABIRA/MG

CONCORRÊNCIA PÚBLICA N.º 001/2022 -
Processo Licitatório n. 038/2022

AVISO DE LICITAÇÃO
Tipo: Menor valor da tarifa do serviço público a ser prestado com o de

melhor técnica.
Objeto: Concessão dos serviços públicos de abastecimento de água e

esgotamento sanitário. Data para entrega dos envelopes: 26 de Maio de
2022. Data para abertura dos envelopes: 31 de Maio de 2022. Local: Rua
Casemiro Andrade, número 279 – Bairro Centro. Santa Maria de Itabira.
CEP: 35910-000. Edital, contrato e anexos: podem ser obtidos no sítio

eletrônico da Prefeitura Municipal www.santamariadeitabira.mg.gov.br,
ou, diretamente, na sede da Prefeitura Municipal.

Informações: Comissão Permanente de Licitação do Município. Fone: (31)
3838.1209, das 08:00 h. às 17:00 h. Correio eletrônico:

licitacao.smi@santamariadeitabira.mg.gov.br.

Reinaldo das Dores Santos
Prefeito Municipal

Compras pela internet fazem disparar
registros de reclamações

PROCON

para 3.205. Só até a pri-
meira semana de abril, já
foram 1.299 demandas
registradas sobre essa
modalidade de compra.
Para a secretária-execu-
tiva do órgão de defesa
do consumidor, o cresci-
mento dos problemas
está relacionado à situa-
ção da pandemia e à
mudança nos hábitos de
compra. “As reclama-
ções relacionadas a com-
pras on-line registradas
no Procon apresentaram
uma elevação expressiva
após o início da pande-
mia. O isolamento soci-
al provocou um aumen-
to considerável das com-
pras pela internet e, con-
sequentemente, também
têm sido registradas
mais fraudes”.

São muitas as variá-
veis causas das reclama-
ções e incluem cartões
de crédito não solicita-
dos, cobranças de valo-
res não reconhecidos,

empréstimos não solici-
tados, produtos que não
chegam ou chegam em
condições impróprias
para o consumo. Mas as
principais queixas dos
consumidores referem-se
a atraso ou não entrega do
produto, seguido de pro-
blemas com cobrança.

Outro ponto destacado
por Virgínia Cruz e segun-
do ela muito manifestado
nos registros ao Procon, é
a falta de interesse dos
fornecedores em dar res-
posta às reclamações de
atendimento. E isso pode
acontecer antes, durante
ou depois das vendas.

“Temos muitos rela-
tos de consumidores que
fazem compras em sites
falsos ou perfis de redes
sociais falsos”, advertiu
Virginia Cruz.

Com medida de pro-
teção ao consumidor, o
Procon de Itabira criou
um atendimento virtual,
também disponibiliza-

do pelo Whatsapp o Alô
Procon - 3839-2943. O
canal é exclusivo para
denúncia. Lançado em
função dos protocolos
de afastamento social, o
serviço ainda está sen-
do mantido.

Os golpes envolvendo
o comércio ficam muito
mais fáceis aplicados
pela internet. Para evitar
cair em armadilha, Virgí-
nia Cruz ressalta a impor-
tância dos consumidores
desconfiarem sempre
quando a situação pare-
cer muito vantajosa, uma
vez que notícias e ofertas
falsas são usadas para
atrair consumidores.

Orienta ainda, que os
consumidores, evitem
abrir links desconheci-
dos que são enviados por
e-mail, whatsapp, pois
quando clica, ele terá
seus dados clonados
pelo estelionatário. Es-
pecialistas apontam que
pedidos de doações de

desconhecidos e ofertas
com valores muito abai-
xo dos praticados pelo
mercado devem inspirar
desconfiança. Em sites
fraudulentos, dados sen-
síveis, como RG, CPF e
até mesmo informações
bancárias, estão em risco.

Por isso, os consumi-

dores precisam fazer uma
extensa pesquisa sobre a
reputação de uma em-
presa antes de realizar
uma transação. Analisar
a opinião de outros com-
pradores pode ser uma
boa fonte de informa-
ções nesse processo.

No site do Serasa o
consumidor poderá en-
contrar também uma sé-
rie de dicas para não cair
em golpes. Entre as di-
cas está a conferência
dos dados
comerciais
da empresa
de comér-
cio eletrô-
nico. Os ca-
nais de
venda virtuais são obri-
gados a fornecer dados
como razão social, en-
dereço, telefone e
CNPJ, de preferência,
em sua página principal.
Desconfie de sites que
não seguem essa regra.

Identificar as infor-
mações de contato.
Quanto mais fácil você
localizar telefones, en-
dereços e e-mail para
entrar em contato com
o comércio eletrônico,
tirar dúvidas ou enca-
minhar problemas,
mais confiável o site e

Dicas do Serasa de
como se proteger de

golpes na internet
menos provável será de
você ser vítima de um
golpe virtual. Alguns
sites, inclusive, ofere-
cem chat on-line pelo
qual você pode conver-

sar com um
atendente
em tempo
real.

U m a
dica impor-
tante é a qua-

lidade dos textos. Erros
de português e fotos de
má qualidade são bons
indícios de sites que não
são idôneos, construídos
de forma amadora e com
a finalidade exclusiva de
tirar dinheiro das pesso-
as. Fique atento.

Também é impor-
tante buscar recomen-
dações, guardar o com-
provante de pagamen-
to e dar preferência ao
pagamento por cartão
de crédito. Sites que só
aceitam boletos ou Pix,
devem ser evitados.

Vale vai minerar em
Itabira por 99 anos

Lei de Mercados de Ca-
pitais de 1934, dos EUA.

A comunicação é re-
cebida com otimismo em
Itabira, principalmente
pelo presidente do Sin-
dicato Metabase e mem-
bro do Conselho de Ad-
ministração da Vale, An-
dré Viana Madeira.

Em nota, ele acredita
que a decisão de prorro-
gação das atividades mi-
nerárias da Vale nas mi-

nas de Itabira é uma vi-
tória e um importante
passo para a cidade ter
mais tempo para traba-
lhar a sua diversificação
econômica e garantir
empregos e renda para
os trabalhadores.

Com o comunicado,
a Vale, fundada em ju-
nho de 1942, segue mi-
nerando em Itabira até
o ano em que vai com-
pletar 99 anos.

Empresa projeta atividades na cidade até 2041
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A Prefeitura de Pas-
sabém, por meio das se-
cretarias de Obras e
Transportes, está recupe-
rando todas as estradas
rurais do município.

Os serviços envolvem
retirada de barreiras, re-
cuperação de erosões e
abertura para escoação
de água das chuvas.

Todas as estradas
rurais de Passabém estão

sendo recuperadas

Conforme crono-
grama, a estrada da co-
munidade da Gariba
(sentido Itambé do
Mato Dentro) e a estra-
da da comunidade da
Barbosa, sentido Água
Fria e Machado, já es-
tão sendo concluídas.

Apos as recupera-
ções, a Prefeitura man-

terá o serviço de con-
serva das estradas.

Pontes
As pontes levadas

pelas fortes enxurradas
também estão sendo re-
construídas. O serviço
agora contempla a ponte
de acesso ao campo de
futebol, na região urbana.

Os serviços estão devolvendo acesso seguro aos moradores da zona rural
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O Hospital Padre Es-
tevam, de Santa Maria de
Itabira, recebeu na última
semana uma emenda par-
lamentar proposta pela
deputada federal Alê Sil-
va, destinando R$ 150 mil
em recursos para a casa de
saúde. Os valores poderão
ser usados na aquisição de
materiais de limpeza, de
higiene, oxigênio, equipa-
mentos de proteção indi-
vidual (EPIs), matérias-
primas e outros insumos
hospitalares.

A deputada federal
Alê Silva esteve pessoal-
mente em visita ao hos-
pital para anunciar a en-
trega da emenda. Ela des-
tacou que a emenda mar-
ca o início de uma parce-
ria com o município, o
qual pretende ajudar de
várias outras formas.

O provedor do hospi-
tal, Ari Virgílio, agrade-

Hospital Padre Estevam recebe
R$ 300 mil para saúde primária

ceu a iniciativa e ressal-
tou sua importância para
a cidade. “Agradecemos
bastante pelo recurso. O
hospital tem um custeio
bem alto e estes valores
que recebemos através
de emendas parlamen-
tares são muito impor-
tantes, sobretudo neste
momento pós-pande-
mia e pós-tragédia pro-
vocada pelas chuvas de
2021 e deste ano”, ar-
gumentou o provedor. 

“Pensando na saúde
da nossa população e nas
dificuldades que o nosso
hospital vem enfrentando
neste período, trouxe um
valor simbólico, mas que
será de grande ajuda para
a instituição”, completou.

Ari Virgílio lembrou
que o Hospital Padre Es-
tevam é uma instituição
filantrópica e que ainda
não foi conveniada pelo

Sistema Único de Saúde
(SUS), o que torna sua
sustentação mais difícil.
É o único hospital da ci-
dade, mas atende diver-
sos outros municípios.
Toda manutenção é feita
por meio de doações da
população, empresaria-
do e Governo Municipal,
que repassa R$ 140 mil
por mês, com um extra
de R$ 20 mil nos meses
de janeiro, fevereiro e
março deste ano.

“A verba indicada pela
deputada foi depositada
na conta da Prefeitura,
que deverá repassá-la ao
Hospital Padre Estevam
em forma de material de
custeio, gradativamente,
de acordo com a necessi-
dade. Quando a verba for
entregue ao hospital, va-
mos comunicar à popula-
ção: divulgaremos a data
do depósito e faremos a
prestação de contas, inclu-
sive nas nossas redes so-

ciais, informando como o
recurso será gasto”, disse
Ari Virgílio, lembrando
que o repasse é fraciona-
do de acordo com a neces-
sidade de consumo.

A expectativa agora,
diz o dirigente do hospital,
é conseguir recursos para
equipar a unidade hospita-
lar. Além de uma reforma
do prédio, entre as urgên-
cias, o presidente aponta a
ativação do bloco cirúrgi-
co e a aquisição dos equi-

pamentos para realização
dos exames de raio-X.

Conforme o vereador
Vicente Humberto San-
tos (PSB), é um recurso
que vem em um momen-
to de necessidades, prin-
cipalmente para o setor
de saúde. “Agradecemos
a deputada pelo valor
destinado para a saúde.
Este é um trabalho im-
portante, pois assim
conseguimos ajudar nos-
so hospital e melhor
atender nossa popula-
ção”, destacou. 

Além da verba desti-
nada ao hospital, o Mu-
nicípio recebeu uma ou-
tra emenda parlamentar
direcionado ao setor de
saúde. O recurso foi in-
dicado pela deputada fe-
deral Rosângela Reis e
garantirá investimento
de R$ 150 na área da
atenção básica de saúde.

Presidente Jair Lage, provedor do hospital Ari, vereador Vicente,
apoiador Denilson Martins, vereador Luciano e a deputada Alê Silva
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Na sexta-feira (8), os
vereadores de São Gon-
çalo do Rio Abaixo reu-
niram-se com o analista
de relações institucionais
da Vale, Pedro Scaldini,
para cobrar ações que
promovam a geração de
emprego para a popula-
ção são-gonçalense. O
representante da empre-
sa foi à Câmara a pedido
do presidente Diego José
Ribeiro (PDT).

A iniciativa do en-
contro surgiu após a
Consórcio Mina Fábrica,
empresa terceirizada da
Vale, ter divulgado vári-
as vagas de emprego,
mas exigindo como re-
quisito “a residência nas
cidades de Barão de Co-
cais, Santa Bárbara e
Catas Altas”, excluindo
São Gonçalo. Os verea-
dores tentaram obter es-
clarecimentos com a
Vale e a contratada, mas
não tiveram um retorno

Além da geração de
emprego, os vereadores
cobraram também mais
apoio da Vale aos projetos
culturais, voltados à popu-
lação em situação de vul-
nerabilidade e a criação de
projetos para os jovens.

De acordo com Pedro
Scaldini, a Vale pretende
apoiar em breve projetos
voltados à cultura, aos
idosos e, agora, aos espor-
tes, por meio de parcerias
com entidades de fora do
município que, conse-
quentemente, contratarão
a mão de obra local para
realizar as atividades.
Ainda segundo o analis-
ta, a Vale tem feito uma
parceria com a Secretaria
Municipal de Esportes
para realizar aulas de judô
em São Gonçalo.

Vereadores cobram explicações da Vale
sobre discriminação em terceirizada

satisfatório. Além disso,
os vereadores se queixam
que, atualmente, os traba-
lhadores são-gonçalenses
na Vale são ainda mino-
ria, enquanto boa parte da
mina do Brucutu está lo-
calizada no município.
Logo, eles exigem que as
ações da Vale e de suas
contratadas sejam iguais
em todas as cidades, sem
distinção.

De acordo com Pedro
Scaldini, a Vale não teve
conhecimento prévio do
anúncio dessas vagas, e
ressaltou que a empresa
é completamente contra
qualquer tipo de discri-
minação nas contrata-
ções, seguindo uma po-
lítica de não segregar
nenhuma cidade e com o
compromisso de contra-
tar a mão de obra local.
 Ele também esclareceu
que a Consórcio Mina
Fábrica e as demais ter-
ceirizadas foram aciona-

das e orientadas para que
tal erro não ocorra nova-
mente.

Sendo assim, os vere-
adores questionaram
quando haverá as vagas
para o povo de São Gon-
çalo. Segundo Pedro
Scaldini, estão previstas
novas contratações para
diversas áreas a partir de
julho deste ano, priori-
zando 60% da mão de
obra de São Gonçalo, e

também dos municípios
de Santa Bárbara e Ba-
rão de Cocais. Além dis-
so, o analista propõe agir
para pensar em conjun-
to, entre a Vale, as ter-
ceirizadas e o Legislati-
vo, para dar um maior
retorno à população.

Os vereadores pedi-
ram mais oportunidades
de primeiro emprego
para aqueles que ainda
não têm experiência no

Mais cobrança

Além de criticar postura da empresa, os vereadores pediram mais opor-
tunidades de primeiro emprego para jovens são-gonçalenses

Câmara quer investigar responsabilidade
de buracos na avenida Integração

Problema pode estar relacionado também a projetos da Prefeitura
As degradações e

corrosões apresentadas
de forma precoce na ave-
nida Machado de Assis
(Integração), que liga a
região do João XXIII ao
Gabiroba, poderão dar
origem à primeira Co-
missão Parlamentar de
Inquérito (CPI) a ser re-
alizada pela Câmara Mu-
nicipal em 2022. Após
presenciar e tentar apa-
ziguar a troca de acusa-
ções entre alguns verea-
dores a respeito das cau-
sas dos buracos e outras
deteriorações identifica-
das na via, o presidente
Weverton Leandro San-
tos Andrade “Vetão”
(PSB) cogitou a possibi-
lidade do Legislativo in-
vestigar o problema.

“Eu vejo que é muito
grave [o problema envol-
vendo a obra]. Eu vejo
que esta Casa tem jeito de
ajudar até mesmo através
de CPI, para entender o
que houve nos projetos e
na execução da obra, por-
que estamos falando aqui
de quase R$ 40 milhões
que estão se esfarelando

em dois anos ou um ano
meio, em que a obra foi
entregue”, disse o presi-
dente, depois de ouvir um
esclarecimento feito pelo
vereador e líder do gover-
no na Câmara, Júber
Madeira Gomes (PSDB),
em relação às críticas re-
lacionando o atual gover-
no com os problemas
apresentados na avenida.

Na reunião ordinária
da Câmara da semana
passada, o assunto gerou
discussões acaloradas
entre situação e oposição.
Erros no projeto podem
ser caracterizados como
crime de improbidade ad-
ministrativa.

Os oposicionistas co-
bram comprometimento
do prefeito Marco Antô-
nio Lage (PSB) com a
correção das degradações
ocorridas desde que a
obra foi entregue ao Mu-
nicípio e manutenção da
qualidade da via. Segun-
do argumentam, cabe ao
prefeito do momento ze-
lar pela cidade e tomar as
providências cabíveis e
garantir o funcionamen-

to dos serviços realizados
para atender as necessi-
dades da população. Eles
pressionam para que o
prefeito faça a empresa
cumprir a garantia da
obra prevista em lei, que
é de cinco anos. Pela lei,
qualquer reparo necessá-
rio nesse intervalo, pre-
cisa ser feito sem custos
para o Município.

Para os aliados do
prefeito, o esfarelamen-
to da obra é resultado de

negligência atribuída ao
governo anterior.

O vereador Marceli-
no Guedes contou que
está acompanhando o
processo de recuperação
da avenida de perto e já
apresentou denúncia no
Ministério Público pe-
dindo apuração dos fa-
tos. Mas, segundo ele, a
empresa que executou as
obras não é a única cul-
pada por sua deteriora-
ção precoce. A parte que

cabe à empresa, que são
os buracos e desmorona-
mento de barrancos,
apontados em uma aná-
lise técnica, a Terramil
está refazendo. Mas um
estudo mais aprofunda-
do, ainda em andamen-
to, aponta para erros no
projeto. Foram aponta-
das em princípio três fa-
lhas. De base e sub-base,
que são de responsabili-
dade da empresa e de
drenagem.

Se erros nos projetos
forem comprovados, a
Prefeitura de Itabira será
responsabilizada.

Segundo Júber Ma-
deira, há informações de
que há muitos erros nos
projetos das obras não só
da avenida Machado de
Assis, mas também na
obra do trevo do Itabiru-
çu, por não contemplar
drenagens e canaletas. Nes-
ses casos, se constatadas
essas falhas, o Município
pode ser penalizado e per-
der a garantia, tendo que
arcar com novos custos.

“Os projetos que
saem da Prefeitura para

contratação dessas obras
precisam ter fidelidade.
Há informações que há
muitos erros nos proje-
tos dessas obras, tanto
do trevo do Itabiruçu e
da avenida Machado de
Assis que não contem-
plavam se quer a drena-
gem e o Município pode
ser sim penalizado pela
falta de um projeto com
esses critérios. Essa
questão envolvendo ga-
rantia pode cair por ter-
ra quando esses projetos
saem da Prefeitura com
esse problema. Os co-
fres públicos podem so-
frer um rombo. Isso é
uma realidade”, lamen-
tou o líder do governo.

Diante de todas as
informações apresenta-
das, Vetão sugeriu a ins-
tauração de uma CPI
para fiscalizar e ver o
que está acontecendo de
fato. Ele fez questão de
afirmar que não se trata
de fazer uma “caça às
bruxas”, uma vez que a
atual gestão também
apresenta falhas na exe-
cução de obras.

mercado de trabalho ou
em sua área, sugerindo
assim programas
de trainee e de estágio,
com a possibilidade de a
pessoa ser efetivada fu-
turamente na empresa.

Ainda sobre o assun-
to, os vereadores solici-
taram o apoio da Vale
em cursos de capacita-
ção para a população,
para que as suas habili-
dades sejam constante-

mente aprimoradas de
acordo com as deman-
das de trabalho.

Obra de quase R$ 40 milhões: a parte que
cabe à Terramil, a empresa está refazendo
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Sindicato de Barão vai ter que articular
com a maioria dos vereadores para

conseguir realizar audiência

Para conseguir levar
a discussão das condi-
ções de trabalho e reivin-
dicações dos servidores
municipais de Barão de
Cocais para o povo, o
Sindicato Intermunicipal
dos Servidores Públicos
Municipais de Barão de
Cocais, Catas Altas e
Santa Bárbara (Sindca-
basa), vai precisar con-
vencer os vereadores da
cidade a propor e apro-
var a realização de uma
audiência pública pela
Câmara Municipal. Isso
foi o que o presidente do
Legislativo, João Batista
Lima, deixou claro em
ofício encaminhado ao
sindicato, em resposta à
solicitação do órgão. Da
forma que o pedido foi
apresentado, os parlamen-
tares estão impedidos le-
galmente de atendê-lo.

Os servidores estão
em estado de greve des-
de o último dia 6 e amea-
çando parar os serviços
da Prefeitura por tempo
indeterminado para for-
çar a abertura de negoci-
ações pelo Governo Mu-
nicipal. A categoria cobra
melhores condições de

Prefeito Décio Santos recusa diálogo e serviços públicos podem parar

trabalho, a valorização
do serviço público e o
fim da terceirização.

De acordo com a
presidente do sindicato,
Rita Ribeiro, a catego-
ria já protocolou diver-
sos ofícios na Prefeitu-
ra pedindo para se reu-
nir com o prefeito Dé-
cio Geraldo dos Santos
e não obteve resposta.
Um ato público foi rea-
lizado no dia 6. Na oca-
sião, além de decretar
estado de greve, os ser-
vidores votaram pela
audiência pública.

Antes de cruzar os
braços, a sindicalista dis-
se que a categoria quer
discutir a situação dos
servidores e dos serviços
públicos com os verea-
dores e a população, uma
vez que os itens da pau-
ta são do interesse de to-
dos. Rita Ribeiro disse
que toda a população
está sofrendo com a con-
dição em que se encon-
tra os serviços na cida-
de, em especial a saúde.

Em ofício protocola-
do na quinta-feira (14), a
Câmara Municipal expli-
ca que a realização de

uma audiência pública é
submetida às condições e
regulamento do regimen-
to interno do Legislativo.
O documento assinado
pelo presidente da Câma-
ra, detalha todo procedi-
mento necessário para a
ação, deixando claro que
não tem como atender o
pedido do sindicato.

Diz um trecho do ofí-
cio: “Para a realização
da audiência pública, a
mesma deverá ser prece-
dida de requerimento de
1/3 dos vereadores obe-

decendo a autorização
da realização. Mediante
resolução específica,
aprovada por maioria
absoluta dos membros
da Câmara, constando o
tema ou assunto a ser tra-
tado, o dia e local de sua
realização, bem como o
público destinatário.

Informa ainda que se
aprovada a resolução
que solicita a realização
da audiência, esta deve-
rá ser publicada com an-
tecedência mínima de 15
dias da data prevista para

sua realização.
Para a sindicalista, o

ofício encaminhado pela
Câmara ao Sindcabasa
chega como uma respos-
ta, mas deixa o servidor
sem dar uma satisfação
em relação à demanda
apresentada. “O presi-
dente da Câmara Muni-
cipal de Barão de Cocais
respondeu o ofício, pro-
tocolado pelo Sindcaba-
sa na quinta-feira (7),
solicitando a realização
de uma audiência públi-
ca com os vereadores de

Barão de Cocais para
debater as reivindica-
ções dos servidores pú-
blicos municipais. Ago-
ra, para que a autoriza-
ção da audiência públi-
ca possa ser expedida é
necessária uma resolu-
ção por parte dos verea-
dores e, se aprovada
pela maioria absoluta
dos membros da Câma-
ra Municipal de Barão
de Cocais, será então
definido o dia e o local
da realização”, destacou
Rita Ribeiro em comu-
nicado aos servidores.

A superintendente da
Câmara Municipal, Ga-
briela Morais, explicou
que a forma usada pelo
sindicato na solicitação,
não se enquadra no re-
gimento interno. A mesa
diretora do Legislativo
não tem autonomia de
realizar uma audiência
pública em atendimento
ao ofício recebido da
população, entidades e
nem mesmo do prefeito.
Ela informa que cabe
aos vereadores fazer
esse tipo de requerimen-
to e colocá-lo para vo-
tação do plenário.

No dia 6 de abril os servidores fizeram passeata com destino à Prefeitura

O ex-presidente do
Sindicato dos Trabalha-
dores nas Indústrias de
Extração Mineral e de
Pesquisa, Prospecção,
Extração e Beneficia-
mento do Ferro e Metais
Básicos e demais Mine-
rais Metálicos e não
Metálicos de Itabira e
Região (Metabase) Pau-
lo Soares de Souza, que
anda meio sumido dos
holofotes, a quatro meses
da eleição da instituição,
admitiu em uma ligação
rápida ao Folha Popu-
lar, que pode ser candi-
dato à presidência do sin-
dicato nas próximas elei-
ções. “Nós temos sido
muito procurados e esta-

Defasagem salarial e insegurança provocada
pela onda de demissões na Vale potencializam a

volta de Paulo Soares ao Metabase
mos conversando”, disse
Paulo Soares, quando
questionado sobre rumo-
res de uma possível can-
didatura dele.

Ele explicou, entre-
tanto, que foi em atendi-
mento aos pedidos de
parte de trabalhadores e
apoiadores que aceitou
discutir o assunto. As con-
versas, porém, ainda estão
se iniciando. “A gente está
conversando sobre a for-
mação de uma chapa. A
concretização dessas ne-
gociações vai depender
desse diálogo e dos inte-
resses”, afirmou ele.

Apesar de não negar
seu interesse em voltar a
presidir o Metabase, o

maior sindicato da re-
gião, Paulo Soares optou
neste primeiro momento
pela discrição. “Ainda
não tem nada decidido.
Mas quando tiver, vamos
tornar público sim”, pon-
derou.

Pela defasagem sala-
rial reclamada pelos tra-
balhadores da Vale, prin-
cipal empresa represen-
tada pelo Metabase, e a
insegurança provocada
pela onda de demissões,
principalmente entre
funcionários antigos,
Paulo Soares inicia sua
movimentação com oti-
mismo, acreditando em
grandes possibilidades
de chance de retomar o

poder da instituição.
Paulo Soares esteve à

frente do Sindicato Me-
tabase por quatro man-
datos consecutivos. In-
gressou na política sin-
dical em 1997, quando
foi eleito diretor-execu-

trabalhador no Conselho
de Administração da Vale.

Em 2018, após perder
a eleição para o atual pre-
sidente, André Viana Ma-
deira, Paulo Soares se
despediu do Sindicato
Metabase. A eleição é rea-
lizada a cada quatro anos,
no período de agosto.

O Folha Popular
tentou ouvir o atual pre-
sidente sobre as eleições
e a provável candidatu-
ra de Paulo Soares. Um
e-mail com questiona-
mentos foi encaminhado
a ele e a sua assessoria
de imprensa, mas até o
fechamento desta edi-
ção, ele ainda não havia
dado retorno.

tivo do Metabase. Em
2003 foi eleito presiden-
te do sindicato e reeleito
por mais três mandatos.

Foi eleito presidente
pela primeira vez em 2003.
Em 2012, assumiu uma
cadeira representando o

Disputa por sindicato milionário começa
nos próximos meses
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Já está disponível em
todas as plataformas di-
gitais a música “Bebida
bem paga”, da cantora
são-gonçalense Daniela

Costa. Morando em Goi-
ânia desde janeiro deste
ano, a sertaneja lançou, na
segunda-feira (18), a mú-
sica autoral, que narra um

final feliz. A verdade
vem à tona quando a
cantora descobre ter pa-
gado a conta para um
homem infiel. O sofri-
mento fez Dani Costa
perceber que o drama
integra a realidade de
muitas mulheres e a ex-
periência dela virou mú-
sica com promessa de
ser um hit sertanejo.

“O meu objetivo com
essa música é empoderar
e mostrar para as mulhe-
res que amor próprio é
tudo, que não devemos
nunca nos perder por
quem quer que seja e que
elas vejam que eu tam-
bém estive nesse lugar
um dia e hoje estou aqui
contando essa história”,
enfatiza a cantora.

fato vivencia-
do por ela.

Relacio-
namento abu-
sivo, envolto
em traição e
fragil idade
emocional ,
integram o
enredo de um
romance sem
o almejado

São-gonçalense lança
música que promete

virar hit nacional


